



LA AESAP, CADA VEZ MÁS CERCA

Avances y noticias
esperanzadoras



NOTICIAS SESPAS

AVANCES SOBRE LA AESAP EN LA ESCUELA DE SALUD PÚBLICA DE MENORCA <<<

Durante la reunión entre SESPAS y la Comisión de Salud Pública del SNS en la Escuela de Salud Pública de Menorca, los representantes de la Comisión, que agrupa al Ministerio de Sanidad y a las comunidades autónomas, han manifestado su apoyo unánime para que el proceso legislativo avance y la aprobación de Ley de la AESAP pueda ser una realidad antes de finalizar 2024. >> [Leer más](#)



>>> LA IMPORTANCIA DE LA MULTIDISCIPLINAREIDAD

¿Por qué es tan importante tener una visión global en Salud Pública? Eduardo Satué, presidente de SESPAS; Blanca Botello, miembro de la Sociedad Española de Epidemiología y Carolina Sánchez Peña, presidenta de la Sociedad Española de Salud Ambiental, reflexionan sobre la multidisciplinariedad en el marco de la mesa SESPAS que tuvo lugar en la XLII Reunión de la SEE.

>> [Míralo aquí](#)

INFORME RESPUESTA DE LA UE A LA PANDEMIA DE COVID-19 <<<

El tribunal de cuentas europeo ha publicado recientemente un informe especial sobre la respuesta de la UE a la pandemia de COVID-19. En general, las agencias médicas de la UE realizaron una buena gestión en circunstancias sin precedentes. >> [Leer más](#)



>>> SEGUIMIENTO LEGISLATIVO DE LA AESAP

Desde SESPAS seguimos elaborando una crónica parlamentaria, en la que se reflexiona sobre los avances ocurridos con respecto al Proyecto del Ley de la AESAP en los últimos días. Los autores de estos textos son Fernando G. Benavides y Daniel G. Abiétar, ambos de la Junta SESPAS >> [Leer más](#)

»»» NUEVA SECCIÓN



ALERTAS SANITARIAS

SESPAS ha estrenado nueva sección en su web llamada 'Alertas Sanitarias'. En este apartado encontrarás la última información sobre las recientes alertas sanitarias que afectan a España y a resto del mundo. Recientemente se publicó un documento con enlaces de interés sobre la MPOX. >> [Más información](#)



RENOVACIÓN JUNTA DIRECTIVA SEE

Desde SESPAS damos la bienvenida a **Maria João Forjaz** como **nueva presidenta de la Sociedad Española de Epidemiología** y a l resto de los nuevos miembros de la Junta Directiva que se incorporan. Asimismo, agradecemos a **Óscar Zurriaga**, presidente saliente, toda la labor realizada al frente de la SEE. Todo nuestro apoyo a los nuevos miembros de la Junta Directiva. ¡Porque junt@s somos más fuertes!



João Forjaz



INFORME SESPAS 2024

»»» **RECUERDA QUE PUEDES LEER TODOS LOS ARTÍCULOS DEL INFORME SESPAS EN GACETA SANITARIA**

SESPAS PRESENTE EN...

REUNIÓN CON MÓNICA GARCÍA Y PEDRO GULLÓN EN EL MINISTERIO DE SANIDAD

SESPAS se reunió el pasado jueves 29 de agosto con la Ministra de Sanidad, Mónica García, y Pedro Gullón, Director General de Salud Pública, en el Ministerio de Sanidad. [>> Leer más](#)



CONGRESO SEE

Durante el Congreso de la SEE tuvo lugar la mesa SESPAS, donde se pudo poner en relieve la importancia de trabajar desde la interdisciplinariedad en el ámbito de la salud pública.. [>> Leer más](#)



LA ESCUELA DE SALUD PÚBLICA DE MENORCA

SESPAS estuvo presente en la Escuela de Salud Pública de Menorca, donde tuvo lugar su Asamblea, así como la reunión con la Comisión de Salud Pública del SNS [>> Leer más](#)



APÚNTATE A...

INFOSESPAS

LISTA DE DISTRIBUCIÓN PARA SOCIOS

¿Conoces InfoSESPAS? Es una lista de distribución para miembros de las sociedades federadas de SESPAS, donde recibirás nuestras últimas noticias. Regístrate en la web de SESPAS y no pierdas de vista la actualidad sobre salud pública. [>> Leer más](#)

CANAL DE TELEGRAM DE SESPAS

Os recordamos que podéis apuntaros al canal de Telegram de SESPAS para estar al corriente de las últimas noticias de las sociedades que sean de interés para nuestros/as socios/as, como cursos, jornadas o posicionamientos. [>> Apúntate](#)

ENTREVISTA SESPAS

María João Forjaz

Nueva Presidenta de la Sociedad Española de Epidemiología

Viene del mundo de la investigación. Formada en psicología clínica en Lisboa y Estados Unidos, siempre con un enfoque hacia los aspectos psicosociales de las enfermedades físicas (por contraposición a los trastornos mentales, aunque estén relacionadas). Es investigadora científica en el Centro Nacional de Epidemiología del Instituto de salud Carlos III (ISCIII), y sus líneas de investigación actuales son sobre envejecimiento saludable, resultados centrados en el paciente y estudios del comportamiento en salud. Ha liderado y colaborado en varios proyectos de investigación y participo en la formación y tutorización de residentes de Medicina Preventiva y Salud Pública. Es parte del punto focal español de la OMS sobre la iniciativa Behavioral and Cultural Insights (BCI) y líder del grupo ISCIII de la red RICAPPS.

Ha sido nombrada como presidenta de la SEE ¿cómo afronta este nuevo reto?

Es un reto que lo afronto con mucha ilusión, confianza y respaldo en el equipo que formamos en la Junta directiva de la SEE. A lo largo de los 4 años como vocal y dos como vicepresidenta, he aprendido mucho de los presidentes anteriores de la SEE, Óscar Zurriaga, Elena Vanessa Martínez y Pere Godoy.

“La salud y enfermedad son multicausales y multideterminadas, y es fundamental la interconexión de distintos ámbitos del conocimiento que aporten una visión global”

¿Qué objetivos tiene al frente de la Sociedad Española de Epidemiología?

Fomentar el crecimiento de la SEE en cuanto a impacto en la sociedad y en las políticas de salud ayudando a que la toma de decisiones sea informada por la evidencia científica; aumentar la visibilidad y difusión y participación en las actividades de la SEE, incluyendo iniciativas de formación y empleabilidad; colaborar activamente con SESPAS y otras sociedades científicas, tanto nacionales como internacionales; trabajar para la sostenibilidad económica de la SEE, manteniendo los principios de la SEE de transparencia, independencia y velando por la ausencia de conflictos de interés; velar por la multidisciplinariedad, pluralidad, equidad y diversidad de la SEE. Parecen muchos objetivos, pero en realidad desde la Junta de la SEE llevamos tiempo trabajando en ello y continuaremos haciéndolo con determinación.

¿Qué relación tienen la epidemiología y la salud pública?

Las dos trabajan de mano a mano. La epidemiología ofrece las herramientas y metodología a la salud pública, estudiando los factores asociados a la distribución de las enfermedades en la población. Por otra parte, la salud pública es más amplia y recoge otras disciplinas. De ahí la importancia de la multidisciplinariedad, que profesionales de distintas formaciones trabajemos juntos; nos necesitamos unos a los otros. La salud y enfermedad son multicausales y multideterminadas, y es fundamental la interconexión de distintos ámbitos del conocimiento que aporten una visión global.

Parece que la creación de la Agencia Estatal de Salud Pública está cada vez más cerca, ¿se siente optimista al respecto?

¡Soy una persona optimista por naturaleza! Pero también consciente de los problemas y demoras que nuestro sistema tiene para la creación de una institución de este tipo. Desde la SEE, y en conjunción con SESPAS, trabajaremos para impulsarla y contribuir a la redacción del reglamento.

¿A qué desafíos se enfrenta la salud pública en la actualidad?

¡Muchos! Desigualdades sociales en salud, desinformación, falta de recursos en los sistemas de salud pública, dignificación de los profesionales, acceso realmente universal a la sanidad pública, solo por nombrar algunos... A estos se añaden las enfermedades infecciosas y las crónicas (incluyendo salud mental y obesidad), el envejecimiento de la población, la salud global, el cambio climático.



Fotografía: Marga Ferrer

El rincón de João...

Una afición:

Soy tejedora, a la vez que punto tejo redes entre personas. Hacer punto trae muchos beneficios a nivel de bienestar, es una forma de meditación y creatividad.

Una película:

En el verano vi en el cine una película de dibujos animados, pero muy psicológica: 'Inside out 2'. Aunque el enfoque de género no está bien conseguido...

Un libro:

“El pacto del agua”, por Abraham Verghese, un médico americano de origen etíope. Ya había leído su libro anterior, “Hijos del ancho mundo”; en los dos libros el lado humano de la enfermedad está muy presente.

Una canción:

'Imagine', de John Lennon. Habla de paz, pero también de determinantes sociales de la salud.

Un sueño:

¡Que la Agencia Estatal de Salud Pública, una vez creada, traiga tanto como promete!



AGENDA SOCIEDADES 2024/2025

17-18 DE OCTUBRE

X TALLER DE EVALUACIÓN ECONÓMICA EECONAES

La Asociación de Economía de la Salud organiza el X Taller de Evaluación Económica EEconAES dedicado a la "Evaluación Económica aplicada a las tecnologías sanitarias" [>>Leer más](#)

24-26 DE OCTUBRE

CONGRESO 2024 DE ENFERMERÍA COMUNITARIA AEC

La AEC celebrará el Congreso de 2024 de Enfermería Comunitaria los días 24 al 26 de octubre en Ponferrada, bajo el lema 'Los cuidados del camino: el camino del cambio'.

7 DE NOVIEMBRE

VIII JORNADA SOBRE VACUNACIONES DE LA SEE

El 7 de noviembre de 2024 se celebra la VIII Jornada sobre vacunaciones de la SEE en el Instituto de Salud Carlos III. Es necesario inscribirse previamente si se acude presencialmente. [>>Leer más](#)

REVISTAS CIENTÍFICAS

GACETA SANITARIA

Publicados los nuevos artículos de la revista Gaceta Sanitaria, Vol. 37(en progreso) de 2023-2024. [Leer más...](#)

RIDEC

Publicado el nuevo número de la Revista iberoamericana de Enfermería Comunitaria RiDEC, de la Asociación de Enfermería Comunitaria AEC, Volumen 17 Número 1. [Leer más...](#)

SEENOTA

Publicado el nuevo número (julio 2024) de SEEnota-e, de la Sociedad Española de Epidemiología SEE, Volumen 15 Número 7. [Leer más...](#)

REVISTA SALUD AMBIENTAL

Publicado el nuevo número de la Revista de Salud Ambiental, de la Sociedad Española de Salud Ambiental SESA, Volumen 24 Número 1. [Leer más...](#)

BOLETÍN AES

Publicado el Boletín AES de la Asociación de Economía de la Salud. [Leer más...](#)

DERECHO Y SALUD

Publicado el nuevo número de la Revista Derecho y Salud, de la Asociación Juristas de la Salud AJS, Volumen 34 Número 1. [Leer más...](#)

ACTIVIDAD SOCIEDADES SESPAS



SESPAS ESCUELA DE MENORCA

El Grupo de Trabajo de Formación, Empleabilidad y Carrera Profesional de SESPAS ha participado en la XXXV edición de la Escola de Salut Pública de Menorca en un encuentro sobre la formación básica y común de los futuros profesionales de la salud pública. En el encuentro han participado representantes de las sociedades federadas de SESPAS, y otros colaboradores expertos [->> Leer más](#)



SEE NEWSLETTER DEL GT DE ÉTICA Y PROTECCIÓN DE DATOS

El Grupo de Trabajo de Ética y Protección de Datos de la SEE lanza su newsletter con publicaciones científicas actualizadas sobre ética y protección de datos, seleccionadas y reseñadas por los miembros del grupo. Se incluirán trabajos relacionados con la epidemiología referidos a la ética profesional, en la investigación o en la práctica de la salud pública, legislación, protección de datos, docencia de la ética o espacios de deliberación moral. [->> Suscríbete aquí](#)

AEC JORNADA TERRITORIAL

Desde la vocalía de Andalucía de AEC, se celebró el pasado 13 de septiembre la primera jornada territorial de AEC en nuestra comunidad, titulada "Salud Comunitaria y Prevención de Riesgo Vascular", en Nerja, Málaga.. [->> Leer más](#)



ASOCIACIÓN DE
ENFERMERÍA COMUNITARIA

EN LOS MEDIOS

GACETA MÉDICA

“LA LEY DE LA AGENCIA ESTATAL DE SALUD PÚBLICA SE PODRÍA APROBAR ANTES DE QUE TERMINE 2024”

Pedro Gullón ha explicado en Baleares que se han cerrado todas las enmiendas a la norma tras varios meses de tramitación.

REDACCIÓN MÉDICA

EL GOBIERNO DEFIENDE LA CONVOCATORIA MIR ÚNICA: "NO HAY CAMBIOS PREVISTOS"

El PP argumenta que se podrían estar dejando fuera a estudiantes vocacionales capacitados para el desempeño médico.

¡HOLA!

CANNABIS EN LA ADOLESCENCIA: Poca percepción de peligro, pero grandes riesgos

El 1,3% de los adolescentes reconoce tomar cannabis a diario. ¿Qué es lo que les lleva a iniciarse en el consumo? ¿Qué consecuencias puede tener para un organismo en plena formación?

MENORCA INFO

LA FUTURA AGENCIA ESTATAL DE SALUD PÚBLICA DA UN PASO ADELANTE DESDE MENORCA

Recibe un apoyo unánime en la Escuela de Salud Pública del Llatzeret.

MENORCA AL DÍA

LA CREACIÓN DE LA AGENCIA ESTATAL DE SALUD PÚBLICA SE ETERNIZA: "ES UN POCO FRUSTRANTE Y ESTAMOS JUGANDO CON FUEGO"

Eduardo Satué, presidente de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria, pide a los grupos parlamentarios que den "la máxima prioridad" a este proyecto y no piensen "que hay tiempo"

REVISTA MÉDICA

IMPACTO DE LA OBESIDAD EN LA INFANCIA

El sobrepeso y la obesidad se han convertido en uno de los principales problemas de salud mundial, afectando a todo tipo de países y grupos etarios y socioeconómicos.

CON SALUD

MARIA JOÃO FORJAZ, NUEVA PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EPIDEMIOLOGÍA

Tal y como ha dado a conocer la entidad, Forjaz, que ocupaba el cargo de vicepresidenta de la sociedad científica, sustituye a Óscar Zurriaga, y estará al frente de la SEE durante los próximos dos años.

GACETA MÉDICA

ELEGIDA LA NUEVA JUNTA DE LA SEE CON MARIA JOÃO FORJAZ COMO PRESIDENTA

Estará al frente de esta sociedad durante los próximos dos años, tal y como han decidido en su última Asamblea Extraordinaria de socios.

MERCADO LIBRE

EMPRESAS VINCULADAS A LA DEPENDENCIA PIDEN FORMACIÓN FRENTE AL DÉFICIT DE PROFESIONALES SOCIOSANITARIOS

Según el Instituto Nacional de Estadística apuntan que en 2050, las personas mayores supondrán un 30,4% de la población española.